

Falta de inversión, principal problema del sector rural (El Financiero 16/06/08)

Falta de inversión, principal problema del sector rural (El Financiero 16/06/08)(Héctor A. Chávez Maya) Lunes, 16 de junio de 2008 Al concluir el Foro Global Agroalimentario organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), los ponentes, provenientes de 12 países, coincidieron en que el problema del sector rural mundial es la falta de inversión en investigación y desarrollo por parte de la iniciativa privada. Plantearon que los gobiernos deben hacer del desarrollo rural agropecuario una prioridad e invertir en investigación y desarrollo para mantener y elevar la producción, así como crear incentivos a las buenas prácticas ambientales. Ante la crisis mundial alimentaria, llamaron a los gobiernos a esforzarse para facilitar el intercambio de productos a través de la Organización Mundial del Comercio (OMC), a fin de expandir los mercados de exportación. Tamara White, secretaria tesorera del Consejo Internacional sobre Políticas de Comercio en Agricultura y Alimentación de Estados Unidos, consideró que la agricultura hacia 2020 enfrentará problemas como limitantes en recursos, altos costos en insumos, demanda creciente de comestibles, mercados en expansión, nuevos flujos comerciales y estándares estrictos de calidad. Señaló que los daños causados al sector agroalimentario mundial se deben a las décadas de abandono en la inversión para investigación y desarrollo agropecuario y para infraestructura rural, así como al uso político de las normas públicas (apoyos internos, aranceles y barreras no arancelarias), que disminuyeron considerablemente la eficiencia del comercio. Carlos Seggiaro, especialista en la Fundación Fortalecer ONG, de Argentina, advirtió que frente a la crisis alimentaria mundial, los pequeños productores no están contemplados en los beneficios de los altos precios. Aseguró que vender materia prima no garantiza la supervivencia de los pequeños productores, porque no están preparados para los grandes volúmenes de exportación, menos si provienen de países subdesarrollados. Para el especialista agroalimentario, el mercado ve a los pequeños y medianos productores como segmentos en riesgo, ya que las estructuras estatales de control así lo han determinado junto con la globalización, además de la especulación que aumenta la carrera para empezar a desaparecerlos.